

ALMACENES DE TEJIDOS

J. Benet Piñana

Desde el lunes día 7 hasta el sábado día 12
Remate definitivo de los restos de la
QUINCENA BLANCA

con importantes descuentos
sobre los precios rebajados

TODA LA SEMANA
venta de retales y trozos blancos

ATÚN
A 2'50 KG.
C. MANRIQUE Pi Margall, 15 (frente Mercado)

MUJERES DE LA REPÚBLICA
LEONOR SERRANO

El nombre es ya por sí un símbolo. Perseguida por la dictadura, la mujer que desde su profesión de Inspectora de 1.ª Enseñanza y con su férrea voluntad iba...

Era una realidad de aquella semilla que sembró en su día otro español perseguido, Giner de los Ríos.

Su labor callada, aquellos momentos de lucha silenciosa, nos dan hoy una imagen agrandada de la mujer socialista.

Escuchad sus palabras, mientras nos hace vivir aquella lucha de un pueblo, cuando da un porcentaje menor de alfabetos, cuando compara la revolución inglesa, obra de un pueblo consciente, que la resuelve cortando una sola cabeza, y la francesa, donde ignorante arrásalo todo para ir a parar bajo una dictadura militarista con Napoleón.

Compara la revolución rusa, cuyo desenfreno de matanzas tiene por fin el ser siervos del comunismo, único camino que le queda factible a un pueblo ignorante que no puede ser su propio director. Y no es que censure el ideal del comunismo, lo que censura es que no pueden ser lo comunistas que debieran.

Habla de ésta revolución, puesta al lado con la española, donde con la nobleza de su voto derrocó una odiosa monarquía.

Busca en el fondo la base de una acción mejor socialmente dirigida desde la escuela.

Hasta hoy, ha sido un rincón donde se recogen unos cuantos niños, siempre más de los que tiene de cabida el local, con un maestro que, si tiene deseos de hacer, no puede por que no cuenta con los medios necesarios.

Y pide la escuela maternal voluntaria, porque es necesaria en los grandes contingentes obreros, donde la mujer es forzoso que trabaje, porque además de ser una obra social, es

una preparación puericultura en las niñas; escuelas de párvulos obligatorias para todos los ayuntamientos; escuelas elementales y de pre-aprendizaje, porque es forzoso las sostenga bien instaladas y mejor dirigidas el Estado.

Cuando estas palabras son pronunciadas por su hija desinteresadamente dándole todo para la escuela social española, sus palabras son voz del pueblo obrero intelectual y manual que da de sí cuanto es a la República.

Y bien dice que todo cuanto de grande tiene hoy la República viene de abajo, del pueblo incomprendido, que jamás las preeminencias sociales del capital y linaje le dieron nada bueno, sino las dictaduras.

Aprendamos, sí, que en medio de la lucha económica, difícil de resolver, pero no imposible, está en nosotras, las mujeres de izquierda con tendencias socialistas, la resolución de estos momentos difíciles.

Unidas, esforzadas todas. No queramos defraudar las esperanzas de la nación, que nuestro primer paso por las urnas no sea más que un avance.

Que nuestra primera acción no sea más que una continuada labor hacia adelante, para que no resulte estéril el sacrificio de aquellos que ofrendaron su vida toda por un ideal.

MARINA DAUFI
Barcelona

TRUS JOYERO
Puerta del Sol, 12 - MADRID
Alameda, 15 - SAN SEBASTIAN
Representante general para Tortosa y su comarca
AGUSTIN BALAGUER JIMENEZ
AGENTE COMERCIAL COLEGIADO
Angel, 14 TORTOSA

AVISO
La Comadrona titular **señorita TERESA ALGOVERRO**, ex-alumna del Hospital Clínico de Barcelona, participa a su numerosa clientela y al público en general haber trasladado su domicilio desde la Subida de San Francisco a la calle de Taules Velles, n. 23, 1.º (al lado de la Catedral)

EL PUEBLO en la Comarca

Desde Amposta

En el número de «El Día Gráfico» correspondiente al día 24 de febrero y desde Sta. Bárbara se publica la siguiente noticia:

«Nos comunican de Amposta y San Carlos de la Rápita, que a consecuencia de la gran crisis de trabajo que ha dejado cesantes forzosamente a ininidad de obreros, la miseria se ha ensañado a los hogares de los trabajadores produciendo un intenso y general malestar.»

Ignoramos en absoluto quién es el que comunica al correspondiente de Sta. Bárbara y quién es este señor, y por eso mismo contestamos publicamente porque el contenido del suelto de referencia es completamente falso. En Amposta, como en la mayor parte de las poblaciones agrícolas, hay siempre crisis de trabajo durante la temporada invernal, pero este año gracias a las acertadas medidas de la Alcaldía, ésta crisis no ha sido tan acentuada como en años anteriores, porque se ha prohibido terminantemente que los obreros forasteros, muchos de ellos de Sta. Bárbara sustituyan a los de nuestra población.

Amposta sigue su marcha ascendente que años atrás ya inició y es buena prueba de ello, el que muchos obreros de Santa Bárbara son ya vecinos de ésta, siendo muy difícil hallar un obrero de Amposta que sea vecino de Sta. Bárbara.

Somos enemigos del autobombazo, pero ya que la ocasión se nos presenta, queremos manifestar al Ayuntamiento trabajo activamente para que además de los miles de jornales de terreno arrozal, que proporcionan un trabajo de seis meses, se transformen, no tan aprisa como sería nuestro deseo, en regadío miles de jornales de secano.

Ejemplo de lo que decimos, lo tenemos en la partida de la Carroba el gran número de pozos que se abren, el terreno alimentado en la acequia de la izquierda del canal y pequeñas parcelas que pasan del cultivo arrozal al de hortaliza.

Y por si todo esto, que proporcionará trabajo los otros seis meses del año a otra Amposta como la de hoy que estará formada dentro de breves años, no fuera lo suficiente, en el actual se han hecho importantes plantaciones de árboles frutales y no pasarán dos años sin que nuestras verduras y frutas primerizas sean transportadas a los grandes centros consumidores como Barcelona y París.

Este es el trabajo que está imprimiendo a Amposta una rápida evolución propia de los momentos actuales.

No despedimos a nadie, nuestra ciudad acepta a quién quiera trabajar; lo que no queremos son los bajos fondos de otras poblaciones.

Lamentamos la falsa noticia en desprestigio de nuestra Amposta, si bien ella nos ha dado ocasión para hablar en términos generales del presente y del porvenir de nuestra ciudad.

Corresponsal

Desde Gandesa

CARTA ABIERTA

Sr. D.º Fernando Paladella

«Topógrafo de la Mancomunidad Hidrográfica de los Pirineos Orientales. Muy señor mío: Leida su carta abierta publicada en el «Llamp» de Gandesa, dirigida al Alcalde de Arnes con motivo de la Asamblea celebrada en aquella pobla-

ción el día 7 del actual, y después de haber sufrido con su lectura una gran decepción por la serie de contradicciones literarias que contiene, paso a comunicarle lo siguiente:

Desde luego, el contenido de dicha carta y especialmente el párrafo en que me alude, lo conceptúo como muy digno de usted, por lo que le felicito efusivamente; pues si su labor topográfica es igual a sus trabajos periodísticos, estamos de enhorabuena. ¡Vaya pantano! tendrá usted un éxito morrocotudo.

Siempre fui enemigo de cuestiones y controversias peligrosas, que a nada conducen; pero cuando sin causa justificada se trata de rebajar y postergar indebidamente méritos individuales de una persona que como yo, siempre procuro respetar a todo el mundo, tanto amigos como contrarios en ideología; como tengo dadas pruebas durante mi residencia en Gandesa, no puedo permitir de ninguna manera, que ningún señor por más títulos académicos que posea, ni más insulas que «Don Quijote de la Mancha», cuente en su haber personal, trate de molestarme hasta el extremo de ofender y fiscalizar mi honorabilidad personal restándome méritos que jamás hice alarde.

¿Que ha pisado usted en terreno falso? no cabe duda; ¿que no tardará mucho tiempo en arrepentirse de la mala posición que se ha colocado?, tengo el convencimiento.

¿Que si en vez de haberse ufano de estas tierras (y por esto dudo que sea ferviente republicano como dice), hubiera tenido la inspiración de ofrecer sus servicios con nobleza al pueblo, a los agricultores; que son en resumen esa «maldita» Federación que tanto les estorba? Para el señor Paladella, hubiera sido la gloria, del éxito de la construcción del pantano de Arnes. Pero lo ha hecho al revés: se ha dejado conducir, lo han engañado inicucamente, entregándose en cuerpo y alma en las manos de unos fracasados, que cuando mandaba la Dictadura, cuando eran los amos, no pudieron obtener la construcción del pantano en Arnes, mientras se gastaban millones y más millones en las obras del ferrocarril, dinero inútil que hubiera servido para construir cuatro pantanos y proteger a la agricultura. Y hoy que no son nadie, tenían la pretensión de apoderarse de la comisión gestora, para buscar glorias, concedidas por un régimen republicano que con tanta saña combatieron.

En uno de los párrafos de su carta dice, «que no conoce a la persona designada en la comisión que representa al partido político». ¡Caramba si que es usted corto de memoria! ¿No recuerda que comió juntos en casa del Alcalde de Arnes con el señor Simó Paladella, usted a su derecha y yo a su izquierda, y que durante el menú hicimos comentarios al acto de Arnes?

En cuanto a su opinión de que allí la Federación hacia política y de que no deben figurar los políticos en un asunto para el que no fueron invitados, queda aclarado, con el artículo publicado por este Comité, en EL PUEBLO de Tortosa correspondiente al día 25 del actual.

Pretende el señor Paladella, de que se suprima la comisión gestora, y que se nombren varias comisiones locales a medida de su capricho. Ya es tener atrevimiento y audacia, preten-

PROXIMA APERTURA

DE LA

SASTRERIA

“EL FARO”

CALLE DE LA ROSA, 11 Y 13

TORTOSA

AVISO
CASA CARPA
Ha quedado abierta la venta al público en su nuevo local de la calle de la Sangre, 9, junto a CASA JUAN BENET PIÑANA

der se revoque una proposición hecha en público por los señores Diputados y el Gobernador Civil de la provincia, proposición que fué aprobada por aclamación popular.

Y para terminar, el que suscribe elemento designado para la comisión y que representa como Presidente de la Federación a diferentes matices políticos de la comarca, no a uno solo como insinúa en su carta abierta, es el primero en recoger que tiene suficientes méritos para el cargo que inmerecidamente le han honrado; pero cree su deber, acatar el acuerdo popular y a el se inclina y se somete. En cuanto a usted señor topógrafo, me parece que todavía no ha hecho los méritos necesarios, para que la opinión agricultora de los pueblos de la tierra alta de Gandesa, se sometan a su omnimoda voluntad. De usted su más afmo. s. s., J. SÁNCHEZ PEDRERO

CARNET

En un meeting cavernícola: «Yo os digo, hermanos míos, que ya llegará el día que Dios castigue severamente a los que le vejan e injurian». Y en efecto, al conjuro de sus palabras de negra profecía, se hundió la cúpula de un convento monjil. Felicitamos cordialmente al orador.

LIQUIDACIÓN

Por fin de temporada se liquidan más de 1.000 PARES DE ZAPATOS varios modelos a 5, 8 y 10 ptas. En los demás artículos gran rebaja de precios
ZAPATERÍA FELIPE GARCÍA
Rosa, 10 TORTOSA

En el pueblo de Sierra de Luna, el propietario Mariano Herrando, denunció a la benemérita que una finca suya había sido invadida por varios individuos. Acudió la guardia civil, viendo que dichos individuos habían empezado a laborar y sembrar las tierras. Una vez expulsados de aquéllas, se les preguntó qué les ha-

ba inducido a realizar aquel hecho, contestando que eran trabajadores del campo y que no tenían tierras, habiéndoles parecido lícito ponerse a trabajar en las primeras que encontraron.

§ §
El Consultorio de niños del **Dr. Vallés** ha sido trasladado a la calle Cervantes, n.º 19, 1.º

§ §
El Papa entona una oración preñada de rencor. Rusia, México y España son las que suscitan tan anticristiano sentimiento. Nosotros temblamos... el termómetro marca bajo cero.

§ §
ALMACEN
Se alquila, Pedrell, 47
TORTOSA

§ §
En España no hay problemas fuera del económico. El clerical ha degenerado también en problema económico. Hay que ver con qué fiereza defienden el cocido-maná la gente de coronilla. El culto, la fe, la religión, no son nada comparadas con sus estómagos insaciables.

§ §
DR. BALAGUER
FORENSE
Reuma - Ciática
Reus, 5, 2.º - Teléfono 168

§ §
El Gobierno ha dispuesto que salgan para Villa Cisneros un destamado de soldados españoles para vigilar a los extremistas deportados en el «Buénos Aires». Probablemente dicho destacamento pertenecerá al Tercio Extranjero.

¡Pintores!

§ §
Próximamente quedará establecida en esta ciudad, una casa especializada en artículos del ramo, donde podréis surtirlos ventajosamente y con toda clase de garantías
§ §
La «Gaceta» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Orden señalando el recargo que se ha de satisfacer en la primera decena del